

¡HOLA PROFE!

02

“Seguiremos trabajando por reconocer la labor docente en las aulas”: Andrés Mauricio Castillo, nuevo director del IDEP



El alcalde mayor de Bogotá, Carlos Fernando Galán, posesionó a Andrés Mauricio Castillo Varela como nuevo director del Instituto para la Investigación Educativa y el Desarrollo Pedagógico (IDEP).

Nacido en Bogotá, **el nuevo director es conocedor de las dinámicas, retos y desafíos del sector educativo de la ciudad**, al que ha aportado desde diversos roles. El más reciente, como Subsecretario de Calidad y Pertinencia de la Secretaría de Educación del Distrito, y en años anteriores como consultor estratégico y coordinador de proyectos a favor de las niñas, los niños, jóvenes y adultos vinculados al sistema educativo.

Para el director entrante las grandes transformaciones que requiere la educación solo se podrán lograr con el apoyo de las maestras y los

maestros. “Son ellas y ellos, quienes con el liderazgo de las y los directivos docentes, así como con el apoyo de orientadores y orientadoras, podrán transformar e incidir directamente en los aprendizajes de las y los estudiantes”, aseguró.



Mauricio Castillo tiene 55 años y es economista especializado en Política Social. Gracias a su formación y experiencia, ha logrado poner en marcha importantes proyectos de coordinación y evaluación de impacto de programas sociales, así como en investigaciones relacionadas con temas educativos referentes a la calidad, permanencia, formación integral y aprendizajes

¿Qué apuestas tiene el nuevo director del IDEP?

El director entrante fue enfático en señalar que **seguirá trabajando por reconocer la labor docente en las aulas**, pues esta “ha permitido la innovación en las prácticas pedagógicas, respondiendo a las necesidades de las y los estudiantes y sus contextos”.

A esto se sumará el **desarrollo de investigaciones enfocadas en los aprendizajes fundamentales y en reconocer innovaciones educativas** útiles para las comunidades educativas, en las que participan docentes, estudiantes, familias, entre otros actores, contribuyendo así a la garantía de las trayectorias educativas completas.

Todo lo anterior, bajo la premisa del trabajo en equipo y articulado con otros actores y aliados del sector educativo, con quienes busca sumar esfuerzos para seguir construyendo la transformación educativa que requiere la ciudad.



“Aportaremos con un equipo técnico maravilloso a la consolidación del Plan de Desarrollo de la ciudad; **trabajaremos de la mano con la Secretaría de Educación del Distrito, los colegios, las universidades,** sus centros de

investigación y con organizaciones no gubernamentales, en beneficio de la garantía del derecho a la educación y respondiendo a las expectativas que nos deparan las realidades actuales”, concluyó.

[Ver en página web](#)

MAGAZÍN AULA URBANA

Astrid Martínez, una lección de vida que florece en el colegio Lucila Rubio de Laverde



Conoce cómo esta maestra, vinculada al **estudio 'Emociones, enseñanza y aprendizaje en el aula' adelantado en 2023** por el IDEP y la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, logró reconocer que antes del trabajo en las aulas, las y los maestros en los colegios tienen una historia personal que debe

ser identificada, comprendida y gestionada, para luego entrar en la labor de educar junto a las y los estudiantes.

Este estudio del IDEP se compuso de bloques temáticos que se trabajaron en tres colegios del Distrito, uno por cada uno: psicogenealogía, en el colegio Lucila Rubio de Laverde IED, cuerpo y vida, en el colegio Aquileo Parra IED y autoconocimiento, en el Carlos Albán Holguín IED, todos ellos enfocados en la gestión socioafectiva del maestro.

[Llévame a la historia](#)

Consulta, descarga y compare tres libros sobre educación media



Espirales de reflexividad crítica y propositiva para escribir la educación media de Bogotá

Una apuesta ética, política y estética del Instituto para la Investigación Educativa y el Desarrollo Pedagógico- IDEP y la Universidad de la Salle

UNIVERSIDAD DE
LA SALLE



ALCALDÍA MAYOR
DE BOGOTÁ D.C.

IDEP
Instituto para la Investigación
Educativa y el Desarrollo Pedagógico

BOGOTÁ

Elaborado con el apoyo de la Universidad de La Salle, esta publicación contó con la **participación de 11 instituciones educativas del Distrito**, ubicadas en diferentes localidades de la ciudad, con las cuales se respondió a importantes interrogantes como **¿Cuál es el propósito central de la educación media? O ¿Por qué la pista está en comprender el curso de vida de los jóvenes y reflexionarlo pedagógicamente?.**

Ir al libro



Un total de 13 colegios oficiales de Bogotá hacen parte de esta publicación que se dedica a **recoger y analizar experiencias educativas exitosas premiadas**

con estímulos por parte del Distrito, gracias a sus aportes a la calidad educativa y al cierre de brechas en temas como ruralidad, bilingüismo, inclusión, trayectorias educativas completas, convivencia escolar, educación inicial y buen desempeño académico. Un buen referente para quienes quieren iniciar o fortalecer proyectos educativos que marquen la diferencia.

[Ver publicación](#)

Procesos de subjetivación del género:

una experiencia desde la Investigación Basada en Artes



Esta publicación del IDEP aborda la influencia del género en la educación, destacando la importancia de una lectura crítica de los discursos y prácticas en las escuelas asociadas con la identidad de género y la sexualidad. Se enfoca en la investigación basada en artes para comprender los procesos

de subjetivación de género, centrándose en la experiencia de docentes como sujetos de investigación.

[Consultar el libro](#)



Edificio Elemento, Avenida Calle 26 No. 69-76, Torre 1-Aire, Oficina 1004 - Número Telefónico PBX IDEP: (601) 2630603
Tel. Radicación: (314)4889979, Dirección General: (314)4889973, - Centro de Recursos para la Investigación e Innovación Educativa (CRIIE):
Calle 62 No. 26 - 41 - Ciudad Maestra.Tel. (314) 4781522 Bogotá D.C., Colombia